

DIFUSIÓN DEL CONOCIMIENTO

SEÑOR DIRECTOR:

La lamentable situación denunciada hace unos días por las estudiantes del Colegio Saint Margaret a raíz de una charla dictada, requiere que se aclaren ciertos conceptos que a veces circulan en la esfera pública de manera violenta e irresponsable.

El feminismo y el racismo no son sinónimos ni tampoco podemos agruparlos arbitrariamente. De hecho, el racismo es una forma de violencia y discriminación estructural hacia determinados grupos o personas por sus orígenes y/o pertenencias identitarias. Los feminismos –en plural– han sido y son movimientos sociales, políticos y concepciones teóricas que abordan los temas de desigualdad y diferencia por razones de sexo y/o de género. El empoderamiento de las mujeres viene de uno de los feminismos más reconocidos, que logró el derecho a la educación, al voto y la participación en los espacios públicos.

Como académicas e historiadoras inmersas en el ámbito educativo, tenemos la responsabilidad de difundir el conocimiento sustentado en evidencia y de manera respetuosa, pues uno de nuestros desafíos es formar personas críticas, responsables y con espíritu democrático. La manipulación de la información entregada en procesos de formación y los discursos panfletarios en espacios educativos, solo contribuyen a fomentar divisiones y odiosidades que en nada aportan a nuestra convivencia.

Ximena Illanes Zubieta
Ana Luisa Muñoz García
Julieta Suárez-Cao
Verónica Undurraga Schüler
Académicas UC